

CULTURA-GRANADA

## Más de treinta poetas optan al Lorca, que se fallará el 9 de octubre

El certamen, con una **dotación de 50.000 euros**, recibe 53 propuestas de 15 países

MARÍA F. NOGUERAS | GRANADA

Hasta 34 candidatos de quince países optan al Premio Internacional de Poesía Federico García Lorca, uno de los de mayor dotación económica dedicados a reconocer la trayectoria poética en habla hispana (con 50.000 euros), que se fallará el próximo 9 de octubre.

El alcalde en funciones y concejal de Cultura, Juan García Montero, presentó los nombres de los candidatos para esta edición, correspondientes a 53 propuestas, aunque a día de hoy la lista aún no está cerrada. Hasta el 30 de septiembre se podrán presentar candidaturas en la Delegación de Cultura y Patrimonio del Ayuntamiento de Granada. A pesar de ello, las hasta el momento recibidas muestra «una nómina impresionante de propuestas con una trayectoria estelar», en palabras del concejal. Según las bases del certamen, las candidaturas podrán ser presentadas por diferentes academias vinculadas a la literatura española, además de instituciones nacionales regionales y locales.

García Montero afirmó estar lleno de orgullo por el hecho de que un número tan elevado de colectivos e instituciones se haya involucrado con el certamen, un galardón que convierte a Granada en «referente poético iberoamericano».

### Los candidatos

España es el país que presenta más candidatos con nueve poetas, entre los que se encuentran los granadinos Antonio Carvajal, Rafael Guillén, y Luis García Montero. Le sigue Argentina con cinco propuestas, y en tercer lugar, México con tres. De los escritores que conforman el listado, destacan algunos nombres de reconocido prestigio, algunos de ellos propuestos en anteriores ediciones. Entre los propuestos se encuentra el argentino Alfonso Nassif, con seis solicitudes, el que más representaciones tiene. Con una candidatura menos, le sigue Antonio Carvajal, y por debajo de este, el chileno Nicanor Parra, con tres votos. Además, repiten en la lista de candidatos el panameño Demetrio Fábrega, el mexicano Homero Aridjis, y otro argentino, Juan Belman; los tres con dos propuestas cada uno.

El jurado, presidido por el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, está formado por representantes de la Fundación Federico García Lorca, la Academia de Buenas Letras de Granada, el Patronato Municipal Huerta de San Vicente, la Universidad de Granada, la Residencia de Estudiantes, el Centro Generación del 27 y la Casa de América. Todas las instituciones ha confirmado quien les representará en el jurado a excepción de la Huerta de San Vicente, que aún está por confirmar.

En la presente edición se repite la circunstancia especial en el jurado, al ser uno de los candidatos, Luis García Montero, hermano del concejal de Cultura y secretario del premio, de ahí que Juan García Montero haya optado por traspasar su cargo en el certamen, para no entorpecer con lazos familiares la deliberación. Un proceso difícil hasta el punto de que en los seis años de historia de este galardón, el distinguido nunca ha resultado elegido vencedor por unanimidad.

### Historia del galardón

El premio Lorca nació hace seis años con el objetivo de premiar el conjunto de una obra poética que, por su



Juan Gelman. / IDEAL

Luis García Montero, Antonio Carvajal y Rafael Guillén son los tres granadinos. El argentino Juan Gelman y el chileno Nicanor Parra repiten como candidatos

valor literario, constituya una aportación relevante al patrimonio cultural de la literatura hispanoamericana. El año pasado fue elegido de entre 36 candidaturas el valenciano Tomás Segovia, considerado por muchos un autor mexicano por el vínculo especial que mantiene con este país. La nómina de distinguidos con el premio lorquiano se completa con los poetas Francisco Brines, Blanca Varela, José Emilio Pacheco y Ángel González.

**[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)**

**[Cuenta NÓMINA de ING DIRECT, VISA GRATIS](#)**